

# INFORMACION CULTURAL

## *V Congreso de Historia de la Corona de Aragón.*

En los días 4 a 11 de octubre se ha celebrado en Zaragoza esta importante Asamblea, con el mayor éxito, tanto por el número y la calidad de los trabajos presentados y discutidos (arte, historia, política, religión, bibliografía, archivística, numismática, Indias, etc.), como por las personalidades que han concurrido y el orden y altura de las discusiones de ponencias y comunicaciones, abarcando temas de la época de los Reyes Católicos en los diversos dominios de la Corona de Aragón. Entre los congresistas extranjeros mencionemos los profesores Babelon, Marinesco y Verlinden. Las ponencias fueron presentadas y mantenidas por los señores Piles, Tejada, Martínez Ferrando, Vicens Vives, Pons, Reglá, Del Arco, Carreras, Era, Rubió, Llorca, Beltrán, Ballesteros Gai-brois y Camón. De Huesca presentaron comunicaciones la profesora señorita Dolores Cabré y los señores Balaguer y Del Arco. Todas las aportaciones han sido sumamente interesantes y documentadas. La publicación de las mismas quedará, en su día, como la mejor y más cabal contribución española a la conmemoración de los centenarios de Isabel y Fernando, Reyes Católicos.

La sesión inaugural en el aula magna de la Facultad de Derecho fué presidida por el director general de Enseñanza Universitaria doctor Joaquín Pérez Villanueva, ocupando asiento en el estrado el director general de Archivos y Bibliotecas don Francisco Sintés. Fueron inauguradas exposiciones bibliográfica de impresos zaragozanos desde 1475 hasta 1516, numismática de los Reyes Católicos, itinerario de don Fernando y filatélica fernandina. Hubo recepciones de la Universidad, Diputación Provincial y Ayuntamiento de Zaragoza, visita colectiva a la ciudad, excursión muy numerosa a Huesca (donde los congresistas fueron agasajados por el gobernador civil, señor Gil Sastre, y por el alcalde-presidente del Ayuntamiento, señor Campo), San Juan de la Peña, Jaca, Sangüesa y Sos del Rey Católico, con explicaciones a cargo del que esto escribe y del profesor don Angel Cañellas; y recepción en la

Feria Nacional de Muestras. En el acto de clausura hablaron los señores Canellas y Solano y representantes de los antiguos territorios de la Corona de Aragón.

Las conferencias estuvieron a cargo de los profesores Verlinden, de la Universidad de Gante; Mollat, de la de Lille; Starkie y don Antonio de la Torre, de la Universidad de Madrid y del C. S. de I. C.

Las reuniones se han tenido en la Facultad de Filosofía y Letras.

Ha destacado la representación catalana, numerosa y selecta, por su entusiasmo y gran espíritu de colaboración.

El Congreso fué organizado por la Institución «Fernando el Católico», a cuyo presidente don Fernando Solano y al secretario general don Angel Canellas es de justicia tributarles la más cordial felicitación, con carácter de obligada preferencia.—*R. del Arco.*

### *Solemne apertura del curso académico en el Instituto Nacional de Enseñanza Media.*

El lunes día 6 de octubre tuvo lugar la solemne inauguración del curso en el Instituto Nacional de Enseñanza Media «Ramón y Cajal», bajo la presidencia del rector magnífico de la Universidad de Zaragoza, doctor Sancho Izquierdo, y el gobernador civil de la provincia, excelentísimo señor don Ernesto Gil Sastre; de su excelencia reverendísima el obispo de Huesca, doctor don Lino Rodrigo Ruesca; del coronel señor Casar, que representaba al general gobernador militar; presidente de la excelentísima Diputación, señor Gil Cávez; del alcalde de la ciudad, señor Campo Palacio, y del director del Centro, doctor don Miguel Dolç, con el Claustro de profesores.

A las diez y media, en la capilla del Instituto, se dijo la misa del Espíritu Santo, cantándose el «Veni Creator». A las once, en el salón de actos del Centro docente, tuvo lugar la solemne inauguración del curso 1952-53. La sala se hallaba llena de alumnos y familiares de los mismos.

Primeramente el secretario del Instituto, don Emilio Martínez Torres, leyó la memoria del pasado curso, en la que se hizo un resumen de los hechos más destacados de las actividades culturales del Instituto. Destacó el secretario la colaboración prestada por el Centro a la Cátedra «Lastanosa» del Instituto de Estudios Oscenses; conferencias diversas sobre temas de formación de los alumnos; acto académico sobre Santo Tomás de Aquino; Fiesta de la Poesía; ciclo de conferencias